

LE CHEF  
DU  
DÉPARTEMENT POLITIQUE FÉDÉRAL

M. Decromy  
19.X Ri

*Entretien avec MOSTAFA Bey, Ministre d'Egypte,  
le jeudi 18 octobre 1951, à 20 heures.*

*Le Ministre d'Egypte a demandé hier à me voir d'urgence. Il revenait en avion de Paris, où il représente son pays dans la Commission mixte qui s'occupe de l'affaire de Palestine, spécialement pour cet entretien et retournera à Paris vendredi matin 19 octobre.*

*Il m'a exposé qu'il avait été chargé par Nahas Pacha, Premier Ministre, de faire une démarche personnelle auprès du Chef du Département politique en vue d'obtenir l'autorisation des autorités suisses d'exporter en Egypte 15.000 projectiles à fusée "Rocquette", faisant l'objet d'un contrat entre le Gouvernement égyptien et la Fabrique Oerlikon (Bührle). Cette autorisation avait été refusée. Mostafa Bey m'a remis un aide-mémoire.*

*J'ai immédiatement fait observer qu'étant donnés les événements qui se produisent actuellement en Egypte, il me paraissait douteux que le Conseil fédéral pût accorder cette autorisation. J'ai précisé que je ne pouvais prendre aucun engagement ni faire aucune promesse, mais que j'examinerais l'affaire, que je ne connaissais pas, et commencerais par me renseigner sur les motifs de la première décision négative de l'autorité suisse consultée. Mostafa Bey a souligné que nous avions autorisé la livraison des mêmes projectiles, bien qu'en quantité limitée, à l'Etat d'Israël, et que le Gouvernement égyptien, en insistant pour l'exécution du contrat passé avec Oerlikon, se bornait à réaliser une partie d'un plan d'ensemble dans le cadre de la défense nationale égyptienne.*

*J'ai promis de donner une réponse dans le courant de la semaine prochaine. Le Ministre m'a demandé de lui répondre personnelle-*

./.



LE CHIEF  
DU  
DÉPARTEMENT POLITIQUE FÉDÉRAL

ment par l'intermédiaire de l'Ambassade d'Egypte à Paris, où il habite. Ses collaborateurs à Berne ne sont pas renseignés sur cette affaire.

On voudra bien préparer un projet de réponse, sous forme de lettre ou d'aide-mémoire, que j'enverrai personnellement au Ministre d'Egypte.

On voudra bien également me renseigner sur les conditions dans lesquelles se présente cette affaire.